

MONSIEUR JAMES A. BOUTILIER
CONSEILLER SPÉCIAL (POLITIQUE)
QUARTIER GÉNÉRAL DES FORCES MARITIMES PACIFIQUE

M. James Boutilier est conseiller spécial (Politique) au Quartier général des Forces maritimes Pacifique à Esquimalt, en Colombie-Britannique. Sa zone de responsabilité particulière porte sur les initiatives navales dans la région de l'Asie-Pacifique.

M. Boutilier est né à Halifax, en Nouvelle-Écosse, et a étudié à l'Université Dalhousie (B.A. en histoire, 1960), à l'Université McMaster (M.A. en histoire, 1962) et à l'Université de Londres (Ph.D. en histoire, 1969). M. Boutilier a servi dans la réserve de la Marine royale du Canada de 1956 à 1964 à titre d'officier de navigation et a rempli les mêmes fonctions dans la réserve de la Marine royale britannique de 1964 à 1969.

M. Boutilier a enseigné à l'Université du Pacifique Sud à Suva, aux Fidji, de 1969 à 1971 avant d'accepter un poste au Royal Roads Military College (RRMC) de Victoria, en Colombie-Britannique. Il a fait partie du personnel du RRMC pendant 24 ans, remplissant les fonctions de directeur de département et de doyen de la Faculté des arts. Il a joué un rôle primordial dans la création d'un programme d'études militaires et stratégiques menant à un diplôme au RRMC et a donné des cours sur l'histoire navale, l'Asie contemporaine, l'histoire du Pacifique et des questions stratégiques. Pendant cette période, il était aussi professeur adjoint au sein de la Faculté des études du Pacifique de l'Université de Victoria et président de la South Pacific Peoples Foundation of Canada.

Le domaine d'expertise de M. Boutilier concerne la défense et la sécurité en Asie-Pacifique. En 1982, il a publié *RCN in Retrospect* et a beaucoup écrit depuis sur des questions ayant trait au domaine maritime et à la sécurité. Il donne des conférences au Canada et dans le monde entier sur les nouvelles réalités sur les plans politiques, économiques et de la sécurité dans la région de l'Asie-Pacifique. M. Boutilier est membre du Consortium canadien sur la sécurité en Asie-Pacifique et fait partie du comité canadien du Conseil de coopération pour la sécurité dans l'Asie-Pacifique.